

Palabras del presidente de la BCSF en la presentación del Informe Anual del Programa Santa Fe Cómo Vamos

El mensaje del escribano Martín Vigo Lamas fue el siguiente:

En nuestro tiempo, sólo contando con un sistema de información ordenado, acorde con los parámetros internacionales, los gobiernos pueden encarar políticas públicas, que permitan avanzar en el desarrollo de una ciudad o región.

Sin esta condición básica que aportan los datos, la esperanza de un progreso queda en el camino de los propósitos no alcanzados. Por eso, desde la Bolsa de Comercio de Santa Fe hablamos del valor social de la información.

Resulta necesario conocer hacia dónde se dirige el crecimiento poblacional; las obras que la atención de ese fenómeno requiere en materia cultural, de educación desde la más temprana edad, de salud y de infraestructuras, y la composición social de sus habitantes.

Las realidades geográficas y la vinculación entre zonas, a menudo, exceden los límites políticos de los municipios y demandan una coordinación interjurisdiccional.

En otro plano, debemos poner en foco en proyectos que beneficien al conjunto de una región inserta en uno de los territorios con más posibilidades del país.

El Programa Santa Fe Cómo Vamos, de integración pública- privada, llevado adelante desde 2012, es una herramienta con la que ya cuenta la Ciudad de Santa Fe, construida con el aporte de organismos de la Municipalidad de Santa Fe, y el profesionalismo y el conocimiento metodológico de los integrantes del Centro de Estudios y Servicios de nuestra Bolsa, y de las universidades.

En esta oportunidad, nos hemos reunido para la presentación del Informe Anual del Programa, ocasión en la que también celebramos la aprobación de la Ordenanza N° 12.885, por parte del Honorable Concejo Municipal, que institucionaliza el Santa Fe Cómo Vamos.

El informe que hoy presentamos correspondiente a 2022, consigna, en uno de sus ítems vinculados con la economía, que el aglomerado Gran Santa Fe, cuenta con 235.000 personas ocupadas, de las cuales el 71% son empleados; el 24% trabajadores autónomos y el 5% emprendedores.

No obstante, enfrentamos el desafío de la informalidad.

De los 166 mil empleados, el 30% se clasifican como informales, evidenciando un aumento notable en comparación con años anteriores y situándose en niveles semejantes a los observados durante los tiempos críticos de la pandemia por COVID-19.

En tanto, 17.000 personas estuvieron desocupadas al cierre de 2022. Éstas, junto con otras personas que necesitan complementar su jornada laboral, totalizan un conjunto de 40.000 habitantes que demandan trabajo. Entre los jóvenes, de 18 a 29 años, la tendencia a la informalidad se agudiza.

En materia de servicios, la Ciudad de Santa Fe tiene 59 barrios populares con dificultades a resolver en materia de acceso a los servicios públicos. Éstos ocupan el 10,4% del territorio.

Siempre en el ámbito económico, los datos revelan que el departamento La Capital cuenta con 7.665 empresas registradas; siendo el 84% de ellas “pequeñas empresas”. Mientas que del total el 35% está vinculado al sector comercial.

De estas empresas, 40 realizaron exportaciones sobre todo de manufacturas industriales, con un valor promedio de \$ 3.722 dólares la tonelada; valor que es un testimonio de la calidad de nuestros productos y de la competitividad de la región en el mercado global.

Su vocación por el conocimiento es otra arista que caracteriza a la Ciudad de Santa Fe.

Las universidades radicadas exhiben, en total, una matrícula de 60.000 estudiantes. Junto al CONICET, con más de 1.200 becarios e investigadores, ambos datos, subrayan su importancia como ámbito interdisciplinario para la generación del conocimiento y de la innovación científica- tecnológica.

El Programa Santa Fe Cómo Vamos da posibilidades tanto a los gobiernos como al sector privado trabajar con soportes firmes de información en los desafíos, que no son pocos, para que los santafesinos y la región, mejoren en todos los sentidos su calidad de vida.

Muchas gracias